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Liebe Kolleginnen und Kollegen, 
 
ich begrüße Sie herzlich zu unserer heutigen Haushaltssitzung. Mit dem Haushalt 
stellen wir wieder  die Weichen für die weitere soziale, wirtschaftliche und kulturelle 
Entwicklung unserer Gemeinde Burgthann. 
 
„Unser Tun dient nicht nur der Stunde, dem Tag oder diesem Jahr. Wir haben die 
Pflicht, in Generationen zu denken.“ Das sagte der viel gerühmte Vater unserer 
sozialen Marktwirtschaft, Ludwig Erhard, in seiner Regierungserklärung als 
Bundeskanzler am 18. Oktober 1963. 
Unsere Politik hier im Gemeinderat  mag Politik im kleinen Rahmen sein, aber sie ist 
in ihrer Wirkung  nicht zu unterschätzen. Denn Kommunalpolitik gestaltet das Leben 
vor Ort, vor der eigenen Haustür. Was wir machen aber auch nicht machen, ist für 
die Bürgerinnen und Bürger unmittelbar sichtbar  und spürbar. Die Kommunen als die  
kleinste politische Einheit  bildet die Basis unserer Demokratie. Sie prägt das Bild von 
Demokratie, das die  Einwohner haben. Starke Kommunen sind nicht nur gut für ihre 
Mitbürger, sie stärken auch insgesamt die Demokratie in Deutschland. 
 
 
Wir als gewählte Vertreter in unserer repräsentativen Demokratie müssen allerdings 
auch die Entscheidungen treffen. 
Wir müssen uns informieren, abwägen und entscheiden. Der Trend, nur dem 
Zeitgeist zu folgen, oder sich Minderheiten zu beugen wird auf Dauer unserem 
Gemeinweisen nicht dienlich sein. 
Wir tragen die Verantwortung und stellen uns  dem Votum unserer Bürger bei den 
Wahlen. 
 
 
Wie auch in den letzten Jahren steht die Gemeinde Burgthann gut da. Das 
verdanken wir den Leistungen aller Burgthanner, den Unternehmen und 
Dienstleistungsbetrieben sowie der soliden Haushaltspolitik der vergangenen Jahre. 
Wir haben die richtigen Akzente gesetzt, um Burgthann zu einem attraktiven Wohnort 
für Menschen aller Generationen zu machen. Das zeigt Wirkung, denn zu den 
erfreulichen Entwicklungen der jüngsten Zeit gehört auch, dass Burgthann wieder 
wächst.  
 
Ich weiß, dass ein kommunaler Haushalt sich immer  auf einer Gratwanderung 
zwischen den verschieden, oft berechtigten Wünschen und den finanziell Machbaren 
bewegt. Wir im Gemeinderat müssen daher weiter verantwortungsbewusst abwägen 
und entscheiden, wie wir den Aufgaben und Problemen unserer Gemeinde sowie 
den berechtigten Wünschen der Bevölkerung am besten gerecht werden. Und das 
schließt ein, Prioritäten zu setzen. Daran führt kein Weg vorbei.  
 
Ich bin froh, dass wir  im vergangenen Jahr im Gemeinderat faire 
Auseinandersetzungen hatten und gute Entscheidungen zum Wohl der Allgemeinheit 
getroffen haben.  
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Schwerpunkt Baulandausweisung 
 
Die Nachfrage nach Bauplätzen in der Gemeinde ist ungebrochen. Unsere Intention, 
nicht in der Fläche Bauland auszuweisen, sondern überlegte Ortsrandabrundungen 
in Nähe der Bahnhöfe ist zukunftsorientiert und trägt allen Belangen Rechnung.  
 
Im Moment arbeiten wir rechtskräftige Bebauungspläne ab, so am Wasserweg und 
„Am Mühlbach“ in Mimberg. Auch am Bahnhof in Burgthann werden Wohnhäuser 
entstehen und die Lücken geschlossen. 
 
Erfreulich ist, dass wir in diesem Jahr sagen können, dass das Baugebiet in der 
Bayernstraße nun realisiert wird mit ca. 70 EFH, ca. 15 RH und  4-5 MFH. Ich bitte 
Sie aktiv,  mit offenem Blick und gesundem Menschenverstand  an der Entwicklung 
des B-Planes weiter mit zu arbeiten, damit wir wirklich im Frühjahr  2020 mit der 
Grundstücksvergabe abschließen  können. Das Wohngebiet wird gut für Familien 
geeignet sein und die Lage an der S-Bahn ist unschlagbar. 

 

 

 
Schwerpunkt Familie, Kinder, Bildung 

Die gute Haushaltslage ermöglicht es uns, das bisher Erreichte abzusichern und 
weiter zukunftsweisende Projekte auf den Weg zu bringen. Wir sind gleichermaßen 
dazu verpflichtet, unseren Kindern eine gute Infrastruktur zu hinterlassen, aber sie 
auch  nicht mit hohen Schulden zu belasten. 
Mit den neuen Wohngebieten werden weiter junge Familien zu uns ziehen. Sie 
erwarten eine moderne Familienpolitik, die Eltern dabei unterstützt, Familie und Beruf 
zu verbinden. Gerade in diesem Bereich haben wir Kommunen einen großen 
Handlungsspielraum. Wir haben ihn bereits gut genutzt und wollen 2019  die 
eingeschlagene Richtung fortführen. Von daher sind Investitionen in Kindergärten 
und Schulen jeden Euro wert, sie zahlen sich garantiert aus. Die Investition von 10 
Mio. in den letzten Jahren spricht für sich. An dieser Stelle auch ein Dank an die 
kompetenten Träger der Horte, Kindergärten und Krippen.  
 
Man muss sich vor Augen halten, dass eine Gemeinde, die im familienorientierten 
Bereich viel vorzuweisen hat, im Wettbewerb der Kommunen punktet. Oder besser 
gesagt, Familienfreundlichkeit ist längst ein Standortfaktor geworden. Die geplanten 
Kindergärten in Ezelsdorf und in Burgthann zeigen heute schon die Weitsicht der 
Gemeinderäte und der Verwaltung.  
Auch die Kinderspielplätze wurden vergangenes Jahr aufgewertet und tragen zum 
Wohlfühlen als Kommunikationscentrum bei. Der gelungene Hort an der Grundschule 
Burgthann ist ein weiteres Indiz dafür, wie sehr uns die junge Generation am Herzen 
liegt. 
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Schwerpunkt Weiterentwicklung der Gewerbegebiete 

Wie Familienfreundlichkeit ist auch eine gute Infrastruktur zu einem entscheidenden 
Standortfaktor geworden, eine Infrastruktur, die Unternehmen förderliche 
Rahmenbedingungen sowie den Bewohnerinnen und Bewohnern ein ansprechendes 
Umfeld bietet. Die hier ansässigen Unternehmen verzeichnen eine gute Auftragslage, 
die Arbeitslosenquote ist niedrig und die Steuereinnahmen sind im vergangenen Jahr 
nochmals gestiegen. Unsere Vision von kleinen Gewerbe- und Mittelständlern  halte 
ich weiterhin für richtig. Die Gewerbegebiete sind alle vermarktet, die Nachfrage  
aber gut vorhanden. Daher ist es erfreulich, dass wir  das Gebiet hinter dem Kaufland 
erwerben konnten. Weitere Ankäufe am Breitenstock werden Priorität haben. 

 

 

Schwerpunkt Baumaßnahmen 

Wir können mit Fug und Recht behaupten, dass wir in Burgthann gute 
Verkehrsanbindungen, gute Straßen und Radwege sowie ein ansprechende 
Ortsbilder haben.  Es ist uns endlich gelungen,  den Ausbau des P&R Parkplatzes in 
Oberferrieden zu  realisieren. 

Eine optimale Lösung für den Parkplatz in Burgthann ist aber leider noch nicht in 
Sicht. Im Bundesverkehrswegeplan ist das dritte Gleis enthalten und die Planungen 
dazu laufen. Ein Gespräch mit den Planern ist terminiert. 

 

Optimal gelöst haben wir aber den Umbau der alten Kapelle in der Burg in einen 
modernen Trauraum. Der rege Zuspruch und die große Nachfrage nach Trauungen 
in der Burg, geben uns Recht, dass wir diesen Schritt getan haben. 

In Pattenhofen werden wir demnächst eine neue Brücke über die Schwarzach 
bauen. In Unter- und Oberferrieden sollen die in diesem Jahr einige Straßen saniert 
und dort die Oberflächenproblematik gelöst werden. 

Auch die Komplettumrüstung der Straßenbeleuchtung auf LED-Lampen schreitet 
weiter voran. Der Gemeinderat hat dafür im Haushalt Mittel vorgesehen. 

Der Umbau des Rathausvorplatzes wird 2019 abgeschlossen werden und auch der 
Ausbau der GVS von Ezelsdorf nach Buch wird jetzt in Angriff genommen. 
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Schwerpunkt Maßnahmen des Kanalzweckverbandes 

Ein Teil unserer Verpflichtung zur Daseinsvorsorge ist neben der Wasserversorgung 
auch die Abwasserentsorgung, die wir mit  Schwarzenbruck und Teilen von Altdorf 
gemeinsam erledigen. Im Jahr 2021 soll eine neue Anlage in Betrieb gehen, weil die 
alte Anlage nicht mehr wirtschaftlich sanierbar ist. Die Kostenschätzung beläuft sich 
auf ca. 24 Mio. Euro. Eine Förderzusage in Höhe von ca. 4 Mio Euro vom 
Bundesministerium für Umwelt- und Naturschutz liegt vor.  

Diese Anlage wird dem neuesten Stand der Ökonomie und Ökologie entsprechen. 
Der Entscheidungsprozess des Baues am alten Standort wurde von den 
Verantwortlichen sachlich durchgeführt und ist abgeschlossen.  

 

Schwerpunkt Vereine und Freizeitmöglichkeiten 

Wir haben wie viele Gemeinden ein sehr gutes Vereinsleben. Gerade im sportlichen 
Bereich hat die vergangene Sportlerehrung gezeigt, was hier auch auf Grund der 
guten Förderung möglich ist.  

Ein weiteres gutes Bespiel vom  Zusammenhalt der Ortsteile und Vereine war der 
Tag der Regionen im September in Ezelsdorf.  
 
Die Gemeinde Burgthann wird auch weiterhin im Rahmen ihrer Möglichkeiten die 
Vereinsarbeit unterstützen.  Die freiwilligen Leistungen,  im Jahr 2018 waren es 
114.000 Euro und 204.000 Euro zusätzlich für Kindergärten, werden auch heuer 
wieder zur Verfügung gestellt. 

 

Schwerpunkt Modernisierung der Verwaltung 

Im April sind wir mit einer neuen Internetseite an den Start gegangen. Nach 8 Jahren 
war eine Runderneuerung fällig. Die neue Seite entspricht den heutigen Standards.  

An zwei Standorten, am Rathaus und der Burg konnte das Bayern-Wlan installiert 
werden und so haben wir wieder ein Stück Modernität in die Gemeinde gebracht. Für 
das Haus der Musik und bei der Anlegestelle „Elfriede“ werden weitere Hotspots 
installiert. 

 
 
Schwerpunkt DSL 
Der DSL- Ausbau ist für die Gemeinde nahezu abgeschlossen.  Alles was es an 
Fördermaßnahmen gegeben hat, haben wir versucht zu erreichen und haben es 
auch erreicht. Die restlichen weißen Flecke werden wir im Laufe des Jahres, wenn es 
wirtschaftlich möglich ist,   anbinden. 
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Schlusswort 

Ein großer Dank gebührt wie jedes Jahr unserem Kämmerer Heinz Rupprecht  sowie 

seinen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern. Sie haben mit viel Energie und Zeitaufwand 

einen Entwurf erstellt, der Einnahmen und Ausgaben gut austariert.  

Den Mitgliedern des Gemeinderates danke ich für das konstruktive Miteinander und 
dem Bestreben, immer sachlich und ausführlich zu diskutieren um danach die 
zahlreichen Projekte, Planungen und Ideen auf den Weg zu bringen, die wir in den 
letzten Jahren umsetzen konnten. 

Zum Schluss möchte ich noch allen Mitarbeitern der Gemeinde für ihre geleistete 
Arbeit danken.  

 

„Burgthann – hier lässt sich´s leben“ – in diesem Sinne ist der Haushalt 2019 zu 
sehen und ich bitte um breite Zustimmung. 

 

 

 

 

 


